

Le cimetière

L'érection canonique de la paroisse est signée le 14 août 1829. Avant cette date, on ignore le lieu d'inhumation des personnes décédées. Nous savons que Nicolas Hamann, premier colon à s'établir à St-Isidore, est inhumé à St-Henri en 1827 dont fait foi les registres de l'endroit. Depuis la fondation de la paroisse, le cimetière a toujours occupé le site actuel mais a subi diverses modifications.

Après la construction de l'église, ceux qui en avaient les moyens ont été enterrés sous la nef de l'église. Quatre curés ont été inhumés sous le chœur, en avant du maître-autel. Ce sont les curés Poulin, Bourret, Dasyva et Mayrand.

En 1906, le cimetière est agrandi et entouré d'une clôture. En 1908, la Fabrique règlemente la concession des lots : superficie, prix, droits et devoirs des propriétaires. Les corps inhumés dans l'ancienne partie du cimetière sont relocalisés dans les nouveaux lots.

En 1909, une croix noire en fer est installée pour le lot réservé à la sépulture des prêtres. Un parterre y est aménagé en 1911.

Les corps des prêtres inhumés sous le maître-autel sont transférés, en 1915, sous l'autel latéral de la Vierge.

En 1974, un charnier est érigé sous le chœur de la sacristie. Un colombarium est aménagé à l'extérieur, à l'entrée du cimetière en 1995. Au printemps 1998, une trentaine d'arbres, des chênes rouges et des érables, sont plantés pour remplacer les ormes abattus à cause de la maladie hollandaise. Plus de 5200 personnes reposent dans notre cimetière depuis la fondation de la paroisse.

